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电动车深夜蹿火 黑烟从1楼熏到12楼
事发伟东新都，业主和物业对失火原因各执一词
□记者 杜亚慧

4月13日晚9点半，停在伟
东新都四区一单元楼内的电动
车突然着火，一烧就是近两个
小时，其间黑烟滚滚，从1楼熏
到了12楼，楼内业主惊慌逃散。
所幸电动车周边无其他杂物，
未造成人员及财物损失。事后
小区物业认为电动车失火应是
车主扯飞线充电所致，而车主
否认此说法，称当天晚上并没
有给电动车充电。

楼里居民半夜惊魂

4月13日深夜11点，家住8
楼的伟东新都四区业主时先生
正准备入睡，却突然闻到一股
焦煳的味道。时先生循着味道
走向自家大门，一开门发现门
外竟然是阵阵黑烟，他迅速用
湿毛巾把门边缝给堵住，忐忑
不安地在家里来回踱步。所幸
外边的浓烟渐渐消退，时先生
才心有余悸地回到床上。第二
天他从邻居口中得知，昨晚停
在一楼楼梯间的一辆电动车着
火了。

高磊(化名)是失火电动
车的车主，失火当晚他也被
楼 道 中 一 阵 阵 呼 喊 声 给 弄
醒，打开门发现外面全是浓
烟。“本来我的电动车也在一
楼放着，所以吓了一跳。不过
后来看群里说是一辆充电的
电动车着火，其他电动车没
事。”高磊对记者说，“因为我
的电动车没充电，所以我就
安心去睡了。”

第二天高磊下楼准备出门
时，结果发现自己的电动车已
经被烧得光秃秃，只剩个架子
了。“这时候我才知道原来着火
的是我的车。”高磊说。

车主质疑物业服务缺位

8日上午11点，记者来到事
发地点。尽管是白天，一进单元
门的空地上还是停了十余辆电
动车。一楼的墙面已经被重新
粗略粉刷，但还是能看见之前
被大面积熏黑的痕迹。乘电梯
上到12楼，墙面也被重新粉刷。
楼梯间的门被烧得破烂，墙面
状况也较其他墙面更为严重，
上面涂抹了一层薄薄的白漆。

“着火之后几天物业给粉刷了
一下。”高磊说。

在得知着火的是自己的电
动车后，高磊在业主群里发消
息致歉，称自己会与物业及相
关部门及时处理。“当时我的车
没有充电，到底为什么会着火
了呢？”高磊万分纳闷，他怀疑
是有人故意纵火或者车体自
燃。

“我的车辆保修卡和其他
东西都放在车后座给烧没了，
如果是车体自燃，可能还需要
开具相关鉴定报告厂家才会给
予赔偿。”高磊表示，到现在为
止，他并没有就此事向电动车
厂家问询。

高磊也对小区物业——— 山
东众汇物业有限公司是否存在
服务缺位提出质疑。他认为，车
烧了大约两个小时，如果中间
物业及时巡查，应该能较早发
现火情。且事后检查发现单元
楼内的消防栓没有水，遇险情
时根本没有办法救火。同时小
区没有消防监控室，消防水龙
头也配备不全，消防隐患太多。

物业怀疑车主飞线充电

对于高磊的说法，物业方
面并不认同。众汇物业伟东四
区管理处张经理认为，由于当

时事发现场并没有监控，不能
断定失火原因。但是高磊当时
是将电动车停放在楼梯间内，
家住3楼的高磊有飞线充电的
嫌疑。

“楼梯间就像是个烟囱，火
烧得大，黑烟不一会就能从一
楼往上蹿好几层。”张经理表
示，“我们的巡查人员当晚10点
40分左右第一个发现火情，迅
速使用门卫处的灭火器完成灭
火。”

针对高磊提出的小区消防
设施不完善的质疑，张经理则
认为物业已经在力所能及的范
围内做到最好。据张经理介绍，
伟东新都四区业主由于历史遗
留原因，至今未能彻底办理房
产证，导致房屋维修资金无法
使用。有相当一部分业主存在
不交物业费的情况，物业只能
在有限的条件内对现有缺漏部
分进行修补。

家门口和电动车相继起火
车主怀疑遭人蓄意放火

□首席记者 程凌润
实习生 阎玲慧 刘萌

生活日报5月8日讯 5月7日晚上10
点左右，济南市铁路玉函小区发生一起离
奇火灾，停放在某居民楼前面的一辆电动车
莫名起火，而车主家门口也发生了火灾。车主
怀疑遭人蓄意放火，目前已经报警。

“昨天晚上10点左右，我听到外面有
人喊‘着火了’，我跟我对象就端着(盛满
水的)脸盆出去了。”事发居民楼一楼一位
居民说，电动车起火的地方是车座，火苗
蹿出半米左右，而当时已有好几位邻居用
脸盆端着水来灭火。

5月8日上午，生活日报记者来到事发
居民楼，起火的电动车仍停放在单元门前
面。电动车的车座已经烧焦，电瓶顶端也
有部分被烧焦。“昨天晚上7点多下班后，
我就把电动车停放在这里。”电动车车主
李先生说，当时电动车并没有充电，而且
最初起火的地方是车座不是电瓶，而且车
座上疑似有易燃的化学物质。

既不是飞线充电导致电动车起火，又
不是电瓶故障所致，那么电动车起火的真
正原因是什么呢？李先生怀疑是有人恶意
放火，因为不仅电动车起火的原因有些蹊
跷，而且他家门口也发生了火灾。

“起火的是电视的外包装盒，主要是
一些杂物。”李先生说，事发时他正在家里
看电视，后来家门口这些杂物起火把电线
烧坏以后，他才发觉异常。当李先生来到
门外，发现邻居正端着盛满水的脸盆灭
火。当家门口的火势得到控制后，他又发
现自己的电动车也起火了。

记者注意到，李先生家门口的杂物已
经被烧焦，旁边的墙面也黢黑一片，附近
的管线也被烧焦。

在李先生看来，他的电动车以及家门
口的杂物都起火，这有很强的指向性。因
此，李先生怀疑是有人蓄意放火“教训”
他，而且对方是位“熟人”。

□记者 杜亚慧

近日，历下区棋盘小区居民
反映，去年10月份的时候，为了解
决小区停车问题，居委会在小区
几个出入口设了车辆起落杆，居
民都翘首以盼。可是眼瞅着几个
月过去了，起落杆一直没有启用。

新建的起落杆迟迟没用

家住棋盘小区的居民刘知元
(化名)向本报反映，自己所在的棋
盘小区属于老旧开放式小区，随
着小区私家车的增多，小区内原
有的停车位开始不够用了。

因为小区处于繁华地段，在
附近商场上班或购物的市民为了
省停车费，也选择将车开进小区
内，导致小区的车位资源更加紧
张。不少车辆直接停放在小区的
公共道路上，严重妨碍了小区居
民的日常生活与出行。

“为了保证居民停车，年前小

区居委会建了几处起落杆，我们
都盼望着能赶紧用起来，让外面
的车进不来。”刘知元表示，岗亭
和起落杆都已经设好，不过不知
道是什么原因到现在都没有启
用。

附近商场车辆都停小区

5日上午，记者来到棋盘小
区，发现各处随意停放着车辆，有
的停在了路边或阶梯处，有的甚
至挡在了单元门的门口。

棋盘小区与佛山苑小区隔佛
山街相望，记者注意到目前佛山
街正在进行交通改造，封闭了部
分线路。小区向北是银座商城、韩

国城，稍远处还有泉城广场等热
点场所。向南则有CCPARK等商
圈，客流量同样不容小觑。商场承
载车辆有限还要收费，将车停放
在小区内就成了不少市民的选
择，大量外来车辆挤占了居民的
生存空间。

“车横放在单元门门口，这情
况太常见了。”居民马先生就住在
正对银座商城的5区7号楼10单
元，商城不少车辆直接开进了小
区，堵在家门口，“上次带孙子骑
小车，一出单元门，好家伙，三辆
车竖着摆在门口，给围了个严严
实实，侧着身子都出不去。”

记者注意到，就在10单元旁
边，一个起落杆已经建好，岗亭内
的设备也已经就位。

何时启用得看佛山街施工

5日下午，棋盘社区居委会和
家人物业管理公司的相关负责人
就起落杆启用问题向记者做了解

释。棋盘社区居委会负责人表示，在
小区主要入口处共投资建设了9处起
落杆。“目前人员配置和岗亭的设置
都在推进中，暂时不能确定具体什么
时间起落杆能使用。”

家人物业管理公司于去年11
月份入驻棋盘小区。负责人李经
理表示，目前人物业正与居委会
进行包括起落杆在内的各项工作
交接。待交接完成后，起落杆将启
用。不过，由于佛山街目前正在进
行改造，落杆可能造成部分交通
压力，因此具体落杆时间还需要
看佛山街的施工进展。

“等佛山街改造完成后，基本
可以启动三区、五区和六区的交
通微循环。”李经理表示，二区目
前不具备微循环条件，其他区则
是有独门独院，并不需要微循环。
目前家人物业正在进行岗亭门卫
的招聘工作，待工作交接完成、岗
前培训结束以及佛山街施工完毕
后，起落杆将投入使用。

车满为患 小区架起了起落杆却迟迟未用
棋盘小区居委会：正在推进，得看佛山街改造情况

小区出入口安装的起落杆尚未投入使用。 记者 杜亚慧 摄

当事人的电动车被烧得只剩下车架子。 受访者供图
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